

de frais, et simplement en élargissant leur cercle, un aide qui leur est très utile et paraît même devenu nécessaire.

Le représentant de la société, à Montréal et pour tout le Canada, est M. A. Robert, à l'Archevêché, et bon nombre de personnes ont déjà demandé à recevoir un ou deux de ces orphelins.

NOUVELLES RELIGIEUSES

France.

Après avoir réitéré pendant quatre années successives des pétitions appuyées par trente milliers de signatures, les catholiques Nantais ont eu le bonheur de voir reparaître dans leurs murs les processions de la Fête-Dieu. Ce succès remporté par la cité bretonne contre le fanatisme et l'impunité a donné lieu au vœu suivant formulé dans une séance du congrès eucharistique de Paris :

Que dans les villes où les processions de la Fête-Dieu sont interdites, les catholiques aient recours au pétitionnement et à tous les autres moyens légaux, jusqu'à ce qu'ils aient obtenu le rétablissement de ces grandes et pieuses solennités.

Des fêtes splendides ont eu lieu à Orléans, les 7 et 8 mai, pour célébrer le 460^e anniversaire de la délivrance de cette ville par Jeanne d'Arc. Le panégyrique de la pieuse héroïne a été prononcé par Mgr de Cabrières, évêque de Montpellier ; il s'est inspiré d'un psaume de David commenté par saint Augustin, qu'il a appelé le psaume de Jeanne d'Arc, tant la mission de la Pucelle, sa céleste inspiration, son triomphe, sa gloire, son martyre étendent d'avance peints dans chaque verset du roi-prophète.

Mgr de Cabrières, voulant montrer l'action de Dieu dans l'œuvre de Jeanne d'Arc, a fait voir qu'humainement parlant cette œuvre est inexplicable ; que née d'un miracle, elle ne peut se comprendre sans un miracle.

“ Placé entre l'impossible et le divin, s'est-il écrié, je choisis le divin. ”

Espagne.

Pour fêter le treizième centenaire de l'unité catholique de l'Espagne, une grande pyramide va être élevée à Tolède, centre géographique de l'Espagne, cour des anciens rois, siège du grand concile où fut déclarée l'unité catholique, et emplacement de la première basilique élevée par le grand Récarède.

C'est en effet, Récarède I^{er}, dix-septième roi des Visigoths qui, après sa conversion, fit convoquer en 589, le troisième concile de Tolède, où, en présence de quatre-vingts évêques, présidés par saint Léandre, archevêque de Séville, il fit, en son nom et au nom des Visigoths arrachés à l'arianisme, une profession de foi catholique qui assura l'unité religieuse en Espagne.